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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 20 au 28 janvier 2024 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
Depuis longtemps, nous n’avions pas eu nos jardins, nos balcons, notre vue recouverte de 

ce beau manteau blanc. Peut-être, j’ose croire, certains en regardant le paysage ont pensé à 

remercier Dieu pour la beauté de sa création. Mais il est vrai aussi que cela entraine quelques 

perturbations, pas d’école, pas de bus, difficile de se déplacer, et puis nous ne pouvons pas faire 

abstraction des personnes qui sont dans la rue. Bref cette météo ne nous a pas permis jeudi 

dernier de nous retrouver (prêtres et évêque) à Merville, mais nous avons échangé par visio sur 

ce beau projet de parcours durant le Carême et le temps de Pascal (lisez un peu plus loin vous 

comprendrez). J’invite la paroisse Saint François à Wattrelos et les autres de prendre à cœur 

ce parcours qui peut nous donner la possibilité d’être de vrais témoins de notre Foi. Alors en 

route... prêt ? Partez ! Très belle semaine à tous et à toutes.        Jean-Claude 

 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 

(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
Mme Antoinette DROULEZ née RAVEAU 98 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce mercredi  
M. André VANOOSTHUYZE 84 ans, dont les funérailles ont été célébrées vendredi   

Mme Marie-Claire GRARRE née DUMORTIER 66 ans, dont les funérailles ont été célébrées 
vendredi  
Lizéa MARBACH 17 ans, dont les funérailles ont été célébrées vendredi   
Mme Anne Marie DEBUISSCHERT 75 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce samedi  
M. André DEMARET 90 ans dont les funérailles seront célébrées mardi 23 janvier à 9h30 à Ste 
Thérèse  
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE ceux qui reçoivent le sacrement 
du baptême 

Samedi 20 janvier à 12h15 à Sainte Thérèse : Maxime VANRYSSEL 
Samedi 27 janvier à 16h00 à Sainte Thérèse : Zélie BLIEUX DOSSA et Lélio LIEBAR 

 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

Ce week-end :  3ème dimanche du temps ordinaire 
Samedi 20 janvier :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Mickael TANCREZ, pour l’anniversaire de décès de Roselyne 
DEVOS, pour Georgette et Jean RENAUT-SAMAIN et les défunts de la famille RENAUT-SAMAIN 
Dimanche 21 janvier : 
11h à St Vincent de Paul : messe pour le 6ème anniversaire de décès de José Fernandès 
18h30 à St Vincent de Paul : messe 
 

 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 

 
Le week-end prochain : 3ème dimanche du temps ordinaire 
Samedi 27 janvier :   
18h à Ste Thérèse : messe les défunts des familles CHAUSSON-ROMBAUT 
Dimanche 28 janvier : 
11h à St Vincent de Paul : messe pour Maria De Fatima Mendes Fernandes, son frère Manuel 
Eustaquio et son épouse Maria José Da Silva Oliveira 
18h30 à St Vincent de Paul : messe  
 

Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ?  

Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à 
jeanclaudeloock@msn.com  (pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées)  
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CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 

      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

Distribution des conférences St Vincent de Paul : lundi 22 janvier 

 

Préparation messe par les jeunes (14h) et pour tous et messe à la bougie (16h) : samedi 

20 janvier à l’espace St Pierre 

 

Catéchèse  
A St Pierre : 
21 janvier : 10h-12h (CM2) 
A Madeleine Delbrêl : 
20 janvier : 10h-12h (CE2/CM2) 

21 janvier : 10h-12h (CM1) 
 

 

Partage biblique : n temps de réflexion personnelle puis un partage en commun autour d’un texte 

d’évangile. Bienvenue encore à tous ceux qui seraient intéressés ! 

Prochaine rencontre : le samedi 20 janvier 2024 de 10h à 11h30, Salle Madeleine Delbrêl  

pour plus d'information : Gilles Delaunoy 03.20.83.11.27 

 

Calendriers et agendas 

En période, vous avez peut-être trop de calendriers et d’agendas, parce que vous les avez eus par tel 

ou tel organisme. Alain, qui visite de temps en temps les prisonniers en maison d’arrêt, peut les 

récupérer pour leurs donner. Sachez que pour une personne détenue avoir un agenda, un calendrier 

c’est aussi donner sens à sa vie après une erreur. Un carton sera disposé dans le fond des églises 

pour les déposer. Merci pour eux.  

 

 
 

CCFD 

Le CCFD Terre Solidaire a mis des paniers au fond des église pour 

récupérer durant le mois de janvier des couettes, des couvertures, des 

produits d’hygiènes pour les migrants de la côte. A votre bon cœur... 

Merci pour eux. 
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2024 Année de prière 

 

Le Pape François nous propose cette année "l'année de la prière". 

Déjà, nous pouvons partager cette nouvelle à notre entourage et leur demander de transmettre cette 

information. Et puis, qu'allons-nous faire individuellement avec cette année de la prière annoncée ? Et en 

groupe ? En famille, au travail, dans nos associations, dans nos communautés ? Comment prendre la 

prière à bras le corps ? Comment choisir et appliquer cette chance annoncée par le Pape François ?  

Pensées et prières vers vous.   Bonne année à tous dans la prière... 🙏 

Olivier 

Dans moins d’un mois commence le Carême 

 

  Dans la même optique que le Pape François, notre évêque Monseigneur Le Boulc’h propose cette 

année des livrets pour réfléchir et prier en petit groupe de partage, plutôt chez soi avec des gens du 

quartier. Ces livrets sont conçus pour aller du début du Carême à la Pentecôte en passant bien sûr par la 

semaine sainte et Pâques. Vous pouvez d’ores et déjà commencer à constituer vos groupes et 

me dire combien vous souhaitez de livrets (les premiers seront servis en livrets, les derniers 

en photocopies). A défaut de nous voir à Merville, je viens d’avoir une visio conférence avec 

les prêtres du diocèse et notre évêque, sur la présentation du livret. Possibilité de 9 

rencontres (Carême et temps de Pâques), textes d’évangile, questions, pistes de partages, et 

QR code pour aller plus loin. Bref tout cela promet un beau temps missionnaire pour toute la 

paroisse. A vous de commencer à réfléchir sur les personnes à inviter.    Jean-Claude 

 

         PRIERE d'Isabelle Leseigneur 
 

Seigneur, reçois ma prière en ces jours d’hiver pour tous ceux qui souffrent du froid. 
 Les sans-abris, les gens dont les pays enneigés sont en guerre, les pauvres,  

les mal-logés, les oubliés, les malades, les personnes âgées et tous les autres. 
 

Puissent-ils trouver un peu de chaleur pour se réconforter et un manteau d’espérance 
 pour résister aux températures trop basses. 

 
Je te prie aussi pour ceux dont le cœur est gelé  

afin que des étincelles de lumière fassent fondre leur enveloppe et les transforment par ton amour. 
 

Que ton Esprit réchauffe nos âmes et que nos prières pour eux soient brûlantes de foi, 
d’obéissance, de gratitude et non pas de tièdes expressions de nos demandes habituelles.  

Nous ne sommes que des flammèches dans le vaste monde, mais merci de nous garder scintillantes 
pour que, même au cœur des ténèbres, nous puissions distinguer le chemin qui mène à toi. 

 
Et merci, Seigneur, pour ta Parole  

qui est une lampe à nos pieds  
et une lumière sur nos sentiers.  

Elle éclaire nos vies. 
 Puisse-t-elle éclairer d’autres vies. 

 
Amen. 

 

Image : https://www.drone-en-nord.fr/ 

https://www.drone-en-nord.fr/
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       Le saviez-vous ? la conversion de St Paul 

Nous fêtons le 25 janvier la conversion de saint Paul. Comme toute conversion, celle de Paul 
sur le chemin de Damas résiste à toutes les explications. Paul lui-même nous offre quelques 
clés pour s'approcher du mystère. Par le P. Marchadour, bibliste. 

Paul est alors un jeune homme d'à peu près 35 ans. Né dans la diaspora, il a vécu dans un environnement 

culturel hellénistique, tout en étant fortement protégé dans son identité juive. (…) 

Un fou de Dieu 

Saul a été formé pour pratiquer et faire respecter la tradition pharisienne, en particulier dans toutes les 

exigences de la Loi. (…) 

L'irruption du Christ 

Et voici que son combat, qu'il croit sincèrement conforme au projet de son Dieu, est remis en question 

radicalement à la suite de l'irruption de Jésus dans sa vie, à la fois fracassante et discrète. 

Fracassante : c'est la triple version qu'en donnent les Actes des Apôtres (Ac 9 ; 22 ; 26). L'homme plein 

de certitudes sur son Dieu, se fait renverser sur le chemin de Damas. Ses yeux de chair se ferment pour 
s'ouvrir devant le révélateur qu'il combattait : Il tombe à terre, est aveuglé par la lumière de Dieu : "Saül, 
Saül, pourquoi me persécutes-tu ? Je suis Jésus que tu persécutes". C'est tellement bouleversant que Luc 

n'hésite pas à nous le raconter trois fois. L'un des éléments les plus solides de ces trois récits, est le rôle 

d'Ananie, le premier chrétien qui a introduit dans l'Église Saül le converti. 

Le même Paul manifeste une grande pudeur dans son courrier. De ce qui est survenu sur le chemin de 

Damas, il ne parle que lorsqu'il y est contraint, pour se défendre contre les attaques. Il en parle en des 
termes allusifs : "Il m'est aussi apparu, à moi l'avorton. (1 Corinthiens 15, 8)… N'ai-je pas vu Jésus notre 
Seigneur ? (1 Corinthiens 9,1). Dieu a jugé bon de révéler en moi son fils (Galates 1,15) …J'ai été saisi 

moi-même par le Christ Jésus…" (Philippiens 3,12). C'est par ces images que Paul le converti tente de 
rendre compte de l'expérience indicible qui fut la sienne. 
 

Vous pourrez lire cet article complet sur la page :  
https://www.la-croix.com/Definitions/Bible/Saint-Paul/La-conversion-de-Paul 
 
Ajouts : Paul est le premier apôtre qui n’a pas connu Jésus 
dans sa vie humaine. 
Traditionnellement représenté à pied, c’est au XIIe siècle 

qu’apparait le cheval sur les tableaux représentant la 
conversion de Paul à Damas : à l’époque du récit 
biblique, les voyageurs se déplaçaient à pied. Les 

peintures entre autres qui suivront feront tomber Saül de 
cheval et dans la tradition populaire, nous gardons cette 
image d’une chute de cheval. Quelle signification spirituelle 
et anthropologique ont voulu donner les artistes ? terrassé 

dans son orgueil, Saul tombe de très haut et l’aveuglement 
devait être très fort d’où une chute de « plus haut ». 
 

 

LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

 

Joie et sens de l’humour 

122. Ce qui a été dit jusqu’à présent n’implique pas un esprit inhibé, triste, aigri, mélancolique ou un 

profil bas amorphe. Le saint est capable de vivre joyeux et avec le sens de l’humour. Sans perdre le 

réalisme, il éclaire les autres avec un esprit positif et rempli d’espérance. Être chrétien est « joie dans 

https://www.la-croix.com/Definitions/Bible/Saint-Paul/La-conversion-de-Paul
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l’Esprit Saint » (Rm 14, 17), parce que « l’amour de charité entraîne nécessairement la joie. Toujours 

celui qui aime se réjouit d’être uni à l’aimé […]. C’est pourquoi la joie est conséquence de la charité 

»[99]. Nous avons reçu la merveille de sa Parole et nous l’embrassons « parmi bien des tribulations, 

avec la joie de l’Esprit Saint » (1 Th 1, 6). Si nous laissons le Seigneur nous sortir de notre carapace et 

nous changer la vie, alors nous pourrons réaliser ce que demandait saint Paul : « Réjouissez-vous sans 

cesse dans le Seigneur, je le dis encore, réjouissez-vous » (Ph 4, 4). 

123. Les prophètes annonçaient le temps de Jésus que nous sommes en train de vivre comme une 

révélation de la joie : « Pousse des cris de joie, des clameurs » (Is 12, 6). « Monte sur une haute 

montagne, messagère de Sion ; élève et force la voix, messagère de Jérusalem » (Is 40, 9). « Que les 

montagnes poussent des cris, car le Seigneur a consolé son peuple, il prend en pitié ses affligés » (Is 49, 

13). « Exulte avec force, fille de Sion ! Crie de joie, fille de Jérusalem ! Voici que ton roi vient à toi : il est 

juste et victorieux, humble » (Za 9, 9). Et n’oublions pas l’exhortation de Néhémie : « Ne vous affligez 

point : la joie du Seigneur est votre forteresse ! » (8, 10). 

124. Marie, qui a su découvrir la nouveauté que Jésus apportait, chantait : « Mon esprit tressaille de joie 

en Dieu mon sauveur » (Lc 1, 47) et Jésus lui-même « tressaillit de joie sous l’action de l’Esprit Saint » 

(Lc 10, 21). Quand il passait, « la foule était dans la joie » (Lc 13, 17). Après sa résurrection, là où 

arrivaient les disciples il y avait une « joie vive » (Ac 8, 8). Jésus nous donne une assurance : « Vous 

serez tristes, mais votre tristesse se changera en joie […]. Je vous verrai de nouveau et votre cœur sera 

dans la joie, et votre joie, nul ne vous l’enlèvera » (Jn 16, 20.22). « Je vous dis cela pour que ma joie 

soit en vous et que votre joie soit complète » (Jn 15, 11). 

125. Il y a des moments difficiles, des temps de croix, mais rien ne peut détruire la joie surnaturelle qui 

« s’adapte et se transforme, et elle demeure toujours au moins comme un rayon de lumière qui naît de 

la certitude personnelle d’être infiniment aimé, au-delà de tout »[100]. C’est une assurance intérieure, 

une sérénité remplie d’espérance qui donne une satisfaction spirituelle incompréhensible selon les 

critères du monde. 

126. Ordinairement, la joie chrétienne est accompagnée du sens de l’humour, si remarquable, par 

exemple, chez saint Thomas More, chez saint Vincent de Paul ou chez saint Philippe Néri. La mauvaise 

humeur n’est pas un signe de sainteté : « Eloigne de ton cœur le chagrin » (Qo 11, 10). Ce que nous 

recevons du Seigneur « afin d’en jouir » (1 Tm 6, 17) est tel que parfois la tristesse frise l’ingratitude de 

notre part, frise le repli sur nous-mêmes au point que nous sommes incapables de reconnaître les dons 

de Dieu[101]. 

127. Son amour paternel nous invite : « Mon fils, traite-toi bien […]. Ne te refuse pas le bonheur présent 

» (Si 14, 11.14). Il nous veut positifs, reconnaissants et pas trop compliqués : « Au jour du bonheur, sois 

heureux […]. Dieu a fait l’homme tout droit, et lui, cherche bien des calculs » (Qo 7, 14.29). En toute 

circonstance, il faut garder un esprit souple, et faire comme saint Paul : « J’ai appris en effet à me suffire 

en toute occasion » (Ph 4, 11). C’est ce que vivait saint François d’Assise, capable d’être ému de 

gratitude devant un morceau de pain dur, ou bien, heureux de louer Dieu uniquement pour la brise qui 

caressait son visage. 

128. Je ne parle pas de la joie consumériste et individualiste si répandue dans certaines expériences 

culturelles d’aujourd’hui. Car le consumérisme ne fait que surcharger le cœur ; il peut offrir des plaisirs 

occasionnels et éphémères, mais pas la joie. Je me réfère plutôt à cette joie qui se vit en communion, 

qui se partage et se distribue, car « il y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir » (Ac 20, 35) et « Dieu 

aime celui qui donne avec joie » (2 Co 9, 7). L’amour fraternel accroît notre capacité de joie, puisqu’il 

nous rend capables de jouir du bien des autres : « Réjouissez-vous avec qui est dans la joie » (Rm 12, 

15). « Nous nous réjouissons, quand nous sommes faibles et que vous êtes forts » (2 Co 13, 9). En 

revanche, « si nous nous concentrons sur nos propres besoins, nous nous condamnons à vivre avec peu 

de joie »[102]. 

 

La suite la semaine prochaine 

 

BONNE SEMAINE A TOUS ET A TOUTES ! 
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